
Protokoll  

der ordentlichen Mitgliederversammlung des Hamburger Hockeyverbandes  

am 14.6.2022 beim Club an der Alster 

 

Begrüßung 

Der Präsident, Ingo Heidebrecht, begrüßt um 19:00 Uhr die Anwesenden und den 

Ehrenpräsidenten, Rupprecht Schaper, herzlich und dankt dem Club an der Alster für die 

Gastfreundschaft. 

1. Ehrungen 

Geehrt werden mit der Ehrennadel: 

- Dagmar von Livonius für ihre langjährige Tätigkeit im Vorstand des HHV. 

- Die männliche U16-Mannschaft, die im vergangenen Jahr den Franz-Schmitz-Pokal 

gewonnen hat. 

Die Ehrungen haben am vorigen Wochenende im Rahmen der ProLeague stattgefunden. 

Dort wurden auch Barbara Schwarzat und Nicolaus Roltsch vom DHB mit der goldenen 

Ehrennadel ausgezeichnet. 

Die Versammlung gedenkt der Verstorbenen. Der Präsident führt durch wesentliche 

Lebensstationen der verstorbenen Dieter Jörgens und Peter Müller. 

2. Feststellung der Anwesenheit 

Der Präsident stellt fest, dass die Versammlung form- und fristgerecht einberufen wurde. Es 

sind 7 Vereine mit 128 Stimmen erschienen. Die Versammlung ist beschlussfähig. 

3. Genehmigung des letzten Protokolls 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung vom 6.5.2021 wird einstimmig genehmigt. 

4. Bericht des Vorstands 

Der Präsident verweist auf die schriftlichen Berichte des Vorstands und ergänzt mündlich 

diese Themen: 

Die Hockey ProLeague auf der Anlage des DCadA in Wellingsbüttel war eine sehr erfolgreiche 

Veranstaltung.  

Die Corona-Situation hat zwar eine Reihe von Verschiebungen im Jugend- und 

Erwachsenenbetrieb erforderlich gemacht, der Spielbetrieb konnte aber dennoch 

weitgehend durchgeführt werden. 

Der BL-Spielbetrieb wird seit der letzten Feldsaison vom Hockeyliga e.V. durchgeführt. Bei 

den Final 4 in Bonn waren vier Hamburger Mannschaften vertreten. 



Im November 2021 haben in Hamburg die Versammlungen des Bundesrates und der … 

stattgefunden. Auch für den November 2022 sind die Versammlungen in Hamburg 

vorgesehen. 

Unser Landestrainer Stephan Haumann wird zum 1.8.2022 in die neu geschaffene Funktion 

des Direktors Bildung zum DHB wechseln. Der Präsident dankt für seine erfolgreiche 

Tätigkeit im HHV. 

Das Landesleistungszentrum (LLZ) am Rothenbaum verliert Jahr für Jahr an Qualität und die 

Anforderungen für die Nutzung werden vom Eigentümer kontinuierlich erhöht. Auch aus 

diesem Grund fanden die diesjährigen Endspiele um den Hamburger Pokal beim HTHC statt. 

Das geplante LLZ am Hemmingstedter Weg ist nach wie vor bauseitig von der Stadt nicht 

genehmigt, weil Einwendungen zuletzt gegen die geplante Flutlichtanlage vorgebracht 

worden sind. 

Die Position des Schatzmeisters und der Staffelleitung für die Regionalligen der IG Nord 

werden ab der kommenden Spielzeit von Hamburgern besetzt. 

Am kommenden Wochenende werden in Hamburg die Wettbewerbe um den Hessenschild 

und den Franz-Schmitz-Pokal ausgetragen. In Dortmund findet der Silberschild-Wettbewerb 

statt. An den ersten beiden Tagen der Sommerferien finden die Hockey-Days statt, zu denen 

Kinder herzlich willkommen sind, die noch nicht im Kontakt mit dem Hockeysport waren. 

Im Dezember 2022 wird in Hamburg die Hallen-EM der Damen und Herren stattfinden, die 

im Januar 2022 abgesagt werden musste.  

Heiko Revenstorff bietet an, den Finanzvorständen der Mitgliedsvereine mit Rat und Tat zur 

Seite zu stehen, um Hinweise zu den Anforderungen an die Finanzen im e.V. zu geben. 

Der Präsident dankt allen Vereinen mit ihren etwa 10.000 Mitgliedern für ihr Engagement im 

Spielbetrieb und im Verband sowie allen haupt- und ehrenamtlichen Unterstützern, die in 

den Vereinen und im Bereich des Verbandes aktiv sind. Sein besonderer Dank gilt Britta von 

Livonius und Simone Meinen, die die Aufgaben in der Geschäftsstelle seit einem Jahr 

übernommen haben. 

Zu den Berichten der Vorstände Sport, Finanzen, Schiedsrichter und Jugend werden keine 

Fragen gestellt. 

Der Vorstand Schiedsrichter, Michael Schütte, erläutert, dass er nach über 6 Jahren für 

dieses Amt nicht mehr kandidiert. Er dankt allen, die mit ihm in dieser Zeit an den Strukturen 

des Schiedsrichter- und Jugendschiedsrichterwesens gewirkt haben. Der Präsident dankt 

Michael Schütte für seinen außerordentlichen Einsatz. 

5. Bericht der Kassenprüfer 

Fritz Burkhardt führt aus, dass er bereits am 27.5.2022 den Abschluss des Vorjahres 

vorliegen hatte. Gemeinsam mit Torge Peemöller hat er die Finanzen in den Räumen der 

Kanzlei des Finanzvorstandes geprüft. Er bestätigt dem Verband eine Rechnungsführung 

ohne Fehl und Tadel. Die durchgeführte Prüfung der Kasse hat zu keinen Beanstandungen 

geführt.  



Fritz Burkhardt empfiehlt, auch im Namen des zweiten Kassenprüfers, Torge Peemöller, den 

Vorstand zu entlasten und stellt den entsprechenden Antrag.  

6. Entlastung 

Dem Antrag von Fritz Burkhardt auf Entlastung des Vorstands für das Jahr 2021 stimmen die 

Mitglieder einstimmig zu. 

7. Neuwahlen 

 

a) Vorstand 

Fritz Burkhardt schlägt der Mitgliederversammlung Ingo Heidebrecht als Präsident zur Wahl 

vor. Ingo Heidebrecht wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Der Präsident schlägt der Mitgliederversammlung Dr. Nicolaus Roltsch als Vizepräsident zur 

Wahl vor. Dr. Nicolaus Roltsch wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Der Präsident schlägt der Mitgliederversammlung Heiko Revenstorff als Vorstand Finanzen 

zur Wahl vor. Heiko Revenstorff wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Der Präsident schlägt der Mitgliederversammlung Jan Borgmann als Vorstand Schiedsrichter 

zur Wahl vor. Jan Borgmann wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Der Präsident schlägt der Mitgliederversammlung Stephan Dahrendorf als Vorstand Sport 

zur Wahl vor. Stephan Dahrendorf wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Der Präsident schlägt der Mitgliederversammlung Mäggi Lübbersmeyer als Vorstand 

Sportentwicklung zur Wahl vor. Mäggi Lübbersmeyer wird einstimmig gewählt. Sie hat im 

Vorhinein erklärt, die Wahl anzunehmen. 

Der Präsident schlägt der Mitgliederversammlung Katrin Sattelmair als Beisitzerin des 

Vorstands zur Wahl vor. Katrin Sattelmair wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

b) Kassenprüfer 

Der Präsident schlägt der Mitgliederversammlung Kassenprüfer zur Wahl vor.  

Fritz Burkhardt wird bei eigener Enthaltung einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 

Torge Peemöller wird einstimmig gewählt. Er hat im Vorhinein erklärt, die Wahl 

anzunehmen. 

8. Bestätigung der zwei Vorstände Jugend 

Der Präsident bittet die Mitglieder um die Bestätigung der von der 

Jugendhauptversammlung des Hamburger Hockey-Verbandes am 23.3.2022 gewählten 

Jugendvorstände Ira Rheidt und Michael Schütte. Die Bestätigung erfolgt für beide 

einstimmig. 

9. Haushaltsvoranschlag 2022 

Die Mitglieder nehmen den vorgelegten Haushaltsvoranschlag für das Jahr 2022 einstimmig 

an. 



10. Anträge des Vorstandes zur Änderung der Satzung 

 

a) §§ 12, 13 der Satzung 

Der Präsident stellt den Antrag des Vorstandes des Hamburger Hockey-Verbandes zur 

Änderung der §§ 12, 13 der Satzung vor. Der Antrag wurde allen Vereinen am 23. 5. 2022 

zugesandt. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 

b) Weitere Anträge 

Anträge aus der Mitgliedschaft sind nicht eingegangen und werden nicht gestellt. 

 

11. Verschiedenes 

Jan Borgmann stellt das Konzept des SRA vor, alle Ligen im Erwachsenenbereich mit 

vereinsneutralen Schiedsrichtern zu besetzen und stellt die Konsequenzen dar. Der 

Vorschlag ist aus dem Kreis der Vereine an die Staffelleiter herangetragen worden. Die 

Bezahlung soll nach einem vom SRA festgelegten Satz wie in den anderen Ligen erfolgen; zu 

erwarten sind ca. 70€ pro Spiel; bei 14 Heimspielen (Halle + Feld) ergeben sich ca. 1.000€ 

Kosten pro Mannschaft, die jedoch überwiegend schon heute anfallen. Es ist das Ziel, dass 

alle zum Einsatz kommenden Schiedsrichter über eine Lizenz verfügen. Das soll nicht ab der 

kommenden, aber ab der übernächsten Saison gelten. Die Rückmeldung aus der 

Versammlung ist grundsätzlich positiv, als Hindernis gesehen werden jedoch die Kosten für 

Mannschaften und Vereine. 

Christina Lindemann (Horn Hamm) berichtet über einen erforderlichen Aufnahmestopp für 

Kinder, weil es keine Möglichkeit gibt, Hallenzeiten zu bekommen. Sie fragt, wie der Verband 

kleinere Vereine dabei unterstützen kann, Hallenzeiten zu bekommen. Fritz Burkhardt 

bestätigt für den SC Victoria, dass bei steigenden Mitgliederzahlen und sinkender 

Verfügbarkeit von Hallen die Notwendigkeit entsteht, nach Sportmöglichkeiten ohne 

klassisches Hallenhockey zu suchen. Der Präsident sagt zu, sich zu dieser Frage im Bereich 

der Politik kundig zu machen. 

Ingo Heidebrecht dankt den Anwesenden für ihr Erscheinen und schließt die Sitzung um 

20.30 Uhr. 

 

Ingo Heidebrecht 
Präsident 
 

Stephan Dahrendorf 
Protokollführer 
 

 


